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COMMISSION DE L'INTERIEUR, 
DE LA SECURITE, DE LA 

MIGRATION ET DES MATIERES 
ADMINISTRATIVES 

COMMISSIE VOOR 
BINNENLANDSE ZAKEN, 

VEILIGHEID, MIGRATIE EN 
BESTUURSZAKEN 

 

du 

 

MERCREDI 15 JUIN 2022 

 

Après-midi 

 

______ 

 

 

van 

 

WOENSDAG 15 JUNI 2022 

 

Namiddag 

 

______ 

 

 

 

 

La réunion publique de commission est ouverte à 

12 h 37 par M. Ortwin Depoortere, président. 

 

 

Le texte en italiques est un résumé de la question 

préalablement déposée. 

 

De openbare commissievergadering wordt geopend 

om 12.37 uur en voorgezeten door de heer Ortwin 

Depoortere. 

 

De cursieve tekst is een samenvatting van de tekst 

die de vraagsteller vooraf heeft ingediend. 

 

01 Débat d'actualité sur le budget des zones de 

police et questions jointes de 

- Eric Thiébaut à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le budget des 

zones de police" (55028648C) 

- Hervé Rigot à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le budget des 
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- Josy Arens à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La revalorisation 

des barèmes à la police" (55028685C) 

- Koen Metsu à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "L'indexation de 

8 % et l'augmentation de la dotation allouée aux 

zones de police" (55028739C) 

- Julie Chanson à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "La dotation 

fédérale aux zones de police locale" (55028835C) 

- Tim Vandenput à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le budget des 

zones de police" (55028842C) 

- Bert Moyaers à Annelies Verlinden (Intérieur et 

Réformes institutionnelles) sur "Le budget des 

zones de police" (55028856C) 

- Sophie Rohonyi à Annelies Verlinden (Intérieur 

et Réformes institutionnelles) sur "Le budget des 

zones de police" (55028867C) 

 

01 Actualiteitsdebat over het budget van de 

politiezones en toegevoegde vragen van 

- Eric Thiébaut aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het budget van de 

politiezones" (55028648C) 

- Hervé Rigot aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het budget van de 

politiezones" (55028663C) 

- Josy Arens aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De baremaverhogingen bij 

de politie" (55028685C) 

- Koen Metsu aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De indexering met 8 % en 

de verhoging van de dotatie voor de 

politiezones" (55028739C) 

- Julie Chanson aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De federale dotatie voor de 

politiezones" (55028835C) 

- Tim Vandenput aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het budget van de 

politiezones" (55028842C) 

- Bert Moyaers aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het budget van de 
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politiezones" (55028856C) 

- Sophie Rohonyi aan Annelies Verlinden 

(Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De begroting van de 

politiezones" (55028867C) 

 

01.01  Éric Thiébaut (PS): Nous nous sommes 

réjouis de l'augmentation de la dotation aux zones 

de police, prévue par l'ajustement budgétaire. 

Hélas, on ne pourra pas prévoir cette augmentation 

pour les budgets 2021 des zones, la dotation 

définitive étant calculée en décembre sur la base de 

l'indice santé. Les zones devront faire avec la 

même dotation qu'en 2021, alors que les frais de 

personnel ont augmenté de 8 %. Les bourgmestres 

estiment que les communes ne doivent pas avancer 

cet argent.  

 

 

Êtes-vous consciente du problème? Permettrez-

vous d'ajuster les dotations fédérales aux zones de 

police?  

 

01.01  Éric Thiébaut (PS): We verheugden ons 

over de verhoging van de dotatie voor de 

politiezones, die in de begrotingsaanpassing 

ingeschreven werd. Helaas zal die verhoging niet in 

de begroting 2022 van de zones terug te vinden zijn 

aangezien de definitieve dotatie in december 

berekend wordt op basis van de gezondheidsindex. 

De zones zullen het met dezelfde dotatie als in 2021 

moeten doen, terwijl de personeelskosten met 8 % 

gestegen zijn. De burgemeesters zijn van oordeel 

dat de gemeenten dat geld niet moeten 

voorschieten. 

 

Bent u zich van het probleem bewust? Zult u ervoor 

zorgen dat de federale dotaties voor de politiezones 

aangepast worden?  

 

01.02  Hervé Rigot (PS): En l'absence de réponse, 

les huit bourgmestres de la zone de police de 

Hesbaye, contraints et forcés, viennent d'adopter le 

budget de la zone après avoir refusé deux fois de le 

faire, en protestation contre le manque de moyens 

fédéraux. Aujourd'hui, il faut payer beaucoup plus 

pour un service réduit. Les charges ont augmenté 

de 8 %, augmentation que les communes ne 

peuvent assumer.  

 

 

Envisagez-vous des mesures supplémentaires pour 

soutenir les zones de police? Peut-on imaginer des 

alternatives comme un renfort de la police fédérale, 

notamment pour les grands événements de l'été?  

 

01.02  Hervé Rigot (PS): Omdat een antwoord 

uitbleef, hebben de acht burgemeesters van de 

politiezone Hesbaye onlangs noodgedwongen de 

begroting van de politiezone goedgekeurd, nadat ze 

dat tot twee keer toe geweigerd hadden om te 

protesteren tegen het gebrek aan middelen van het 

federale niveau. Tegenwoordig moet men meer 

betalen voor een beperktere dienstverlening. De 

loonkosten zijn met 8 % toegenomen en de 

gemeenten kunnen die stijgende kosten niet 

dragen. 

 

Overweegt u om bijkomende maatregelen te nemen 

om de politiezones te ondersteunen? Kan men naar 

alternatieven kijken, bijvoorbeeld versterking door 

de federale politie, meer bepaald voor de grote 

zomerevenementen?  

 

01.03  Josy Arens (Les Engagés): Bourgmestre 

d'une commune dans la province de Luxembourg, 

je vis la même situation.  

 

 

Quelles solutions budgétaires comptez-vous 

proposer pour faciliter les choses dans les zones de 

police? 

 

01.03  Josy Arens (Les Engagés): Als 

burgemeester van een gemeente in de provincie 

Luxemburg word ik met dezelfde problemen 

geconfronteerd. 

 

Welke budgettaire oplossingen zult u voorstellen 

om de werking van de politiezones te faciliëren?  

 

01.04 Koen Metsu (N-VA): Le 25 mai 2022, la 

commission de l'Intérieur a discuté de la 

modification du budget des zones de police locale. 

Le budget 2022 est indexé de 8 %. 

 

 

Cette indexation est-elle suffisante pour financer les 

dotations de base définitives? Comment cette 

01.04  Koen Metsu (N-VA): Op 25 mei 2022 werd 

in de commissie Binnenlandse Zaken de wijziging 

besproken van het budget van de lokale 

politiezones. Het budget voor 2022 wordt 

geïndexeerd met 8 %. 

 

Volstaat dit om de definitieve basisdotaties te 

financieren? Hoe werd deze verhoging 
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augmentation a-t-elle été financée? Les chiffres ont-

ils déjà été communiqués aux zones de police afin 

qu'elles puissent les adapter rapidement? 

Recherche-t-on une solution structurelle pour le 

financement de l'indexation? 

 

gefinancierd? Werden de cijfers al bezorgd aan de 

politiezones zodat ze die snel kunnen aanpassen? 

Zoekt men naar een structurele oplossing voor de 

financiering van de indexering?  

 

01.05  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Lors des 

ajustements budgétaires, une augmentation de 8 % 

du budget des zones de police locale était prévue 

afin de tenir compte de l’indexation du traitement 

des policiers. Or, cet ajustement ne concernerait 

l’année 2022 que partiellement. En effet, le montant 

alloué aux zones de police est calculé sur la base 

de l’indice santé de décembre. Ce n’est donc qu’en 

fin d’exercice annuel que le montant définitif de la 

dotation peut être déterminé. 

 

 

 

Êtes-vous au courant de cette situation? Comptez-

vous la corriger? Pourrait-on fixer le montant 

définitif de la dotation fédérale avant la fin de 

l'exercice budgétaire 2022? 

 

01.05  Julie Chanson (Ecolo-Groen): In de 

begrotingsaanpassingen werd er voorzien in een 

verhoging van het budget voor de lokale 

politiezones met 8 % om rekening te houden met de 

indexering van de wedden van het politiepersoneel. 

Die aanpassing zou echter slechts gedeeltelijk 

betrekking hebben op het jaar 2022. Het bedrag dat 

aan de politiezones toegekend wordt, wordt immers 

berekend op basis van de gezondheidsindex 

van december. Het definitieve bedrag van de 

dotatie kan dus pas aan het einde van het 

begrotingsjaar vastgesteld worden. 

 

Bent u op de hoogte van die situatie en zult u ze 

rechtzetten? Kan het definitieve bedrag van de 

federale dotatie vastgesteld worden vóór het einde 

van het begrotingsjaar 2022? 

 

01.06  Tim Vandenput (Open Vld): Le 25 mai 

2022, le Parlement a approuvé l'augmentation de 

8 % prévue dans l'ajustement budgétaire en faveur 

de la dotation fédérale aux zones de police locale 

en 2022. Les acteurs de terrain indiquent que cette 

mesure ne sera pas suffisante pour absorber 

entièrement l'indexation de 2022. 

 

La dotation fédérale pour 2022 ainsi majorée est-

elle définitive ou est-il encore envisageable de 

procéder à un ajustement budgétaire à l'automne 

2022? Quand les zones de police locale 

connaîtront-elles le montant exact de leur dotation 

fédérale? Comment ces augmentations seront-elles 

financées? 

 

01.06  Tim Vandenput (Open Vld): Op 25 mei 

2022 keurde het Parlement de 

begrotingsaanpassing goed voor een verhoging met 

8 % van de federale dotatie aan de lokale 

politiezones in 2022. Van het terrein ontvang ik 

signalen dat dit niet zal volstaan om de indexering 

van 2022 helemaal op te vangen. 

 

 

Is met deze verhoging de federale dotatie voor 2022 

definitief of is een begrotingsaanpassing in het 

najaar van 2022 nog mogelijk? Wanneer kennen de 

lokale politiezones hun exacte federale dotatie? Hoe 

zullen dergelijke verhogingen worden gefinancierd? 

 

01.07  Bert Moyaers (Vooruit): Cette augmentation 

de 8 % devra également servir en partie à financer 

l'indexation des dotations fédérales pour 2021. Les 

chiffres et les prévisions montrent que, 

malheureusement, cette augmentation ne sera pas 

suffisante face à l'inflation galopante. 

 

Quand la ministre peut-elle éventuellement prévoir 

une autre augmentation budgétaire afin de majorer 

les dotations de base définitives? Le mécanisme de 

financement fédéral peut-il être revu plus 

rapidement que prévu? Une partie des recettes 

supplémentaires faisant suite aux augmentations de 

salaire du personnel de police peut-elle être 

reversée aux zones? 

 

01.07  Bert Moyaers (Vooruit): Die verhoging van 

8 % zal deels ook moeten dienen om de 

indexaanpassing van de federale dotaties voor 

2021 te financieren. De cijfers en prognoses tonen 

aan dat de verhoging helaas niet zal volstaan om de 

stijgende inflatie bij te benen. 

 

Wanneer plant de minister eventueel nog een 

budgetverhoging om de definitieve basisdotaties te 

verhogen? Kan het federale 

financieringsmechanisme sneller worden herzien? 

Kunnen de meerontvangsten ten gevolge van 

loonsverhogingen aan het politiepersoneel deels 

terugvloeien naar de zones? 

 

01.08  Sophie Rohonyi (DéFI): Le fédéral est 

censé soutenir les zones de police pour qu'elles 

01.08  Sophie Rohonyi (DéFI): De federale 

overheid wordt geacht de politiezones te steunen 
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puissent honorer leurs dépenses de personnel et de 

fonctionnement. Ce soutien cependant est 

insuffisant, la norme KUL qui sert de base à la loi de 

financement n'ayant pas été actualisée depuis 

2001. Pourtant, outre l'augmentation des frais et les 

nouvelles missions à remplir, il y a l'indexation des 

salaires, l'augmentation des cotisations pour la 

pension ou la perte des subventions régionales ou 

encore la revalorisation salariale des policiers.  

 

Que ferez-vous pour alléger temporairement la 

charge financière des zones? Des bourgmestres 

ont demandé de vous rencontrer dans les plus brefs 

délais. Accéderez-vous à leur demande?  

 

Les dotations fédérales ne devraient-elles pas 

suivre l'indexation de salaires plutôt que l'indice des 

prix à la consommation, au moins pour la part 

affectée au personnel? Réviserez-vous la 

norme KUL et augmenterez-vous les dotations aux 

zones de police sur cette base?  

 

zodat zij hun personeels- en werkingskosten 

kunnen betalen. Die steun is echter ontoereikend, 

aangezien de KUL-norm, die de basis voor de 

financieringswet vormt, sinds 2001 niet meer 

geactualiseerd werd. Naast de toegenomen kosten 

en de nieuwe taken die vervuld moeten worden, zijn 

er echter ook de indexering van de lonen, de 

stijging van de pensioenbijdragen, het verlies van 

de gewestelijke subsidies en de loonsverhoging van 

de politieagenten.  

 

Wat zult u doen om de financiële lasten van de 

politiezones tijdelijk te verlichten? Sommige 

burgemeesters hebben gevraagd om u zo snel 

mogelijk te ontmoeten. Zult u hun verzoek 

inwilligen?  

 

Zouden de federale dotaties de indexering van de 

lonen niet moeten volgen in plaats van de 

consumptieprijsindex, of toch minstens voor het 

deel van de middelen dat aan personeelskosten 

besteed wordt? Zult u de KUL-norm herzien en op 

basis daarvan de dotaties voor de politiezones 

verhogen?  

 

01.09  Franky Demon (CD&V): Il y a deux 

semaines, nous avons discuté des ajustements 

budgétaires. Le taux d'inflation élevé entraîne une 

forte hausse des coûts salariaux. 

 

L'augmentation de 8 % du budget des zones de 

police locale sera-t-elle suffisante pour couvrir la 

hausse des coûts salariaux? Pourrait-on procéder à 

un nouvel ajustement budgétaire? Quand les zones 

locales seront-elles informées? 

 

01.09  Franky Demon (CD&V): Twee weken 

geleden hebben we de begrotingsaanpassingen 

besproken. De hoge inflatiecijfers doen de 

loonkosten fors oplopen. 

 

Zal de verhoging van het budget voor de lokale 

politiezones met 8 % voldoende zijn om de 

stijgende loonkosten op te vangen? Komt er 

eventueel een volgende begrotingsaanpassing? 

Wanneer worden de lokale zones op de hoogte 

gebracht? 

 

01.10  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

En effet, les montants des dotations sont adaptés 

dans un premier temps à l'évolution de l'indice 

santé calculé sur la dernière base annuelle 

disponible, en l'occurrence décembre 2020, mais ils 

sont augmentés par les taux de croissance 

prévisionnels de 2021 et de 2022 pour obtenir les 

montants provisoires pour 2022. Enfin, les 

prévisions sont confrontées à l'évolution effective de 

l'indice santé arrêtée en décembre de l'année 

courante.  

 

01.10 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

bedragen van de dotaties worden inderdaad in 

eerste instantie aangepast aan de evolutie van de 

gezondheidsindex, die berekend wordt op de laatst 

beschikbare jaarbasis, in dit geval december 2020. 

Die bedragen worden echter verhoogd met de 

verwachte groeipercentages voor 2021 en 2022 om 

tot de voorlopige bedragen voor 2022 te komen. 

Ten slotte worden de prognoses vergeleken met de 

daadwerkelijke evolutie van de gezondheidsindex 

tot december van het lopende jaar.  

 

(En néerlandais) En effet, l'augmentation budgétaire 

de 8 % ne sera pas suffisante pour financer les 

dotations de base définitives de 2022. Le montant 

définitif ne pourra être fixé qu'en janvier 2023, 

puisqu'il repose sur l'indice santé de décembre 

2022. Cette situation crée un climat d'incertitude, 

mais le financement de l'indexation des salaires est 

soutenu structurellement par le mécanisme actuel.  

 

(Nederlands) De budgetverhoging van 8 % zal 

inderdaad niet volstaan om de definitieve 

basisdotaties 2022 te financieren. Het definitieve 

bedrag zal pas in januari 2023 kunnen worden 

vastgesteld, aangezien het gebaseerd is op de 

gezondheidsindex van december 2022. Dit leidt tot 

onzekerheid, maar de financiering van de 

loonindexering wordt structureel ondersteund door 

het huidige mechanisme.  
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J'étudierai la question de savoir si l'on peut prévoir 

davantage de souplesse dans les directives 

annuelles afin de répondre plus rapidement à une 

inflation imprévue. Nous ne pourrons toutefois pas 

procéder à des modifications structurelles. Cette 

année est, je l'espère, exceptionnelle. Il convient 

d'examiner comment y faire face. 

 

 

Ik wil wel onderzoeken of er in de jaarlijkse 

richtlijnen meer flexibiliteit kan worden ingebracht 

om sneller te kunnen inspelen op onverwachte 

inflatie. We mogen wel geen structurele 

aanpassingen doen. Dit jaar is hopelijk een 

uitzonderlijk jaar. We moeten bekijken hoe we 

daarmee omgaan. 

 

01.11 Éric Thiébaut (PS): Votre réponse me laisse 

perplexe, car vous nous avez réexpliqué comment 

le calcul se réalise. Ce que j'attends, ce sont des 

propositions.  

 

Par exemple, vous dites que les 8 % 

d'augmentation prévus dans l'ajustement 

budgétaire seront insuffisants face à l'inflation. Mais 

la tutelle nous dit qu'on ne peut même pas mettre 

ces 8 % dans le budget de cette année. Les 

communes devront donc augmenter de 16 à 20 % 

leurs dotations pour financer leurs zones de police, 

alors que le fédéral ne changera rien. C'est 

inadmissible! J'attends une action plus forte que 

cela. 

 

 

Dans ma zone par exemple, j'indexerai la dotation 

fédérale. Cela sera transmis au gouverneur, qui 

vous demandera ce que je fais avec ce budget. S'il 

réforme ce dernier, cela veut dire qu'il augmentera 

les dotations par rapport à ce qui aurait été voté 

dans le Conseil de zone de police. Cela va créer un 

problème politique. 

 

Il faudrait une circulaire pour permettre aux zones 

d'anticiper cette augmentation que nous aurons en 

fin d'année. À situation exceptionnelle, mesures 

exceptionnelles! 

 

Le temps presse. Si on a la solution en octobre, on 

aura déjà épuisé tous nos crédits budgétaires. 

L'argent se trouve dans le budget et est voté dans 

l'ajustement budgétaire. 

 

01.11  Éric Thiébaut (PS): Ik sta versteld van uw 

antwoord. U hebt ons opnieuw uitgelegd hoe de 

berekening gemaakt wordt, maar ik verwacht 

voorstellen. 

 

U zegt bijvoorbeeld dat de in de 

begrotingsaanpassing opgenomen verhoging met 

8 % ontoereikend zal zijn in het licht van de inflatie, 

maar de toezichthouder heeft ons gezegd dat we 

zelfs die 8 % niet in de begroting van dit jaar 

kunnen inschrijven. De gemeenten zullen hun 

dotaties dus met 16 à 20 % moeten verhogen om 

hun politiezones te financieren, terwijl er op federaal 

niveau niets gebeurt. Dat is ontoelaatbaar! Ik 

verwacht een forsere inspanning dan wat er nu 

voorligt. 

 

In mijn politiezone zal ik bijvoorbeeld de federale 

dotatie indexeren. Dat zal aan de gouverneur 

overgemaakt worden en hij zal u vragen wat ik met 

die begroting doe. Als hij die aanpast, wil dat 

zeggen dat hij de dotaties zal verhogen ten opzichte 

van wat er in de politieraad beslist werd. Dat zal een 

politiek probleem veroorzaken. 

 

Er is nood aan een omzendbrief opdat de 

politiezones op die verhoging op het einde van het 

jaar kunnen anticiperen. Een uitzonderlijke situatie 

vergt uitzonderlijke maatregelen! 

 

De tijd dringt. Als er pas in oktober een oplossing 

komt, zullen al onze begrotingskredieten al uitgeput 

zijn. De middelen zitten in de begroting en werden 

in de begrotingsaanpassing goedgekeurd.   

 

Je ne demande pas une augmentation budgétaire, 

mais seulement l'inscription dans le budget zonal du 

montant adopté dans le budget fédéral. Ce n'est 

pas une demande exorbitante! 

 

Ik vraag geen verhoging van de begroting, ik vraag 

alleen dat het bedrag dat op de federale begroting 

ingeschreven werd, ook ingeschreven wordt op de 

begroting van de politiezones. Dat is geen 

buitensporige vraag! 

 

01.12  Hervé Rigot (PS): Je n'ai obtenu aucune 

réponse aux trois questions simples que j'ai posées. 

À la fin de l'été, la zone de police de Hesbaye va 

élaborer son budget, en menant une réflexion avec 

toutes les zones de la province de Liège pour 

adopter une attitude commune, ce qui rompra 

davantage le dialogue déjà quasi inexistant. Il n'est 

certes pas facile de trouver des moyens financiers. 

01.12  Hervé Rigot (PS): Ik heb geen antwoord 

gekregen op de drie eenvoudige vragen die ik 

gesteld heb. Op het eind van de zomer zal de 

politiezone Hesbaye haar budget opmaken en 

daarbij samen met alle politiezones van de 

provincie Luik een denkoefening organiseren om 

een gezamenlijke houding aan te nemen, wat de 

reeds vrijwel onbestaande dialoog nog meer zal 
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Les communes assument le poids de la réforme 

des zones de police et de secours, ainsi que les 

indexations et les augmentations de coûts.  

 

 

Je veux que les policiers soient sur le terrain, en 

sécurité, plutôt que d'assumer de lourdes tâches 

administratives dans lesquelles ils ne 

s'épanouissent pas. Je veux aussi le retour des 

agents de quartier, qui ont un rôle de prévention et 

de première ligne à jouer, sans que cela n'entame 

les finances communales. J'attends une prise de 

position rapide pour soutenir vos policiers.  

 

verstoren. Het is inderdaad niet gemakkelijk om 

financiële middelen te vinden. De gemeenten 

draaien op voor de kosten van de hervorming van 

de politie- en hulpverleningszones, evenals voor de 

indexeringen en de stijgende kosten.  

 

Ik wil dat de politieagenten hun functie in alle 

veiligheid op het terrein uitoefenen en dus niet 

moeten instaan voor de administratieve rompslomp, 

die hun totaal geen arbeidsvreugde schenkt. Ik wil 

ook dat er weer wijkagenten komen, zonder dat dit 

op de gemeentefinanciën drukt, want op het stuk 

van de preventie spelen die wijkagenten een 

eerstelijnsrol. Ik verwacht dat u snel een standpunt 

inneemt om uw politieagenten te ondersteunen.   

 

01.13  Josy Arens (Les Engagés): Les communes 

sont exsangues. Les bourgmestres et les 

administrations le disent, le fédéral ne peut rester 

sourd à leur appel. S'il n'assume pas ses 

responsabilités, la charge retombera sur les 

communes. Il n'est pas simple, en tant que membre 

du Collège de police, de solliciter des subventions 

auprès d'elles. Aucun ministre ne souhaite toucher 

aux normes KUL. Il y a également un problème de 

présence policière sur le terrain. Parfois, c'est le 

bourgmestre qui se déplace pour régler l'un ou 

l'autre problème. 

 

01.13  Josy Arens (Les Engagés): De gemeenten 

lopen op hun tandvlees. Zowel de burgemeesters 

als de administraties zeggen dat het federale niveau 

niet doof mag blijven voor de noodkreet van de 

gemeenten. Indien het federale niveau zijn 

verantwoordelijkheid niet opneemt, zullen de lasten 

weer voor rekening van de gemeenten zijn. Als lid 

van het politiecollege is het niet gemakkelijk om bij 

de gemeenten om subsidies te vragen. Geen 

enkele minister wil aan de KUL-normen tornen. Er 

is ook een probleem met de politieaanwezigheid op 

straat. Soms gaat de burgemeester maar zelf op 

pad om een of ander probleem ter plaatse te 

regelen. 

 

Dommage que je ne sois pas le ministre du Budget 

pour vous accorder les moyens nécessaires pour 

accroître la dotation aux zones de police. Battez-

vous, sinon nous allons droit à la catastrophe! Je 

compte sur votre détermination pour faire évoluer 

ce dossier. 

 

Het is jammer dat ik geen minister van Begroting 

ben en dat ik u niet de nodige middelen kan 

toekennen om de dotatie voor de politiezones op te 

trekken. U moet vechten voor die middelen, anders 

stevenen we recht op een ramp af! Ik reken erop 

dat u met de nodige vastberadenheid vooruitgang 

probeert te boeken in dit dossier. 

 

01.14 Koen Metsu (N-VA): L'augmentation 

budgétaire de 8 % a été présentée comme une 

bonne nouvelle, mais si la ministre affirme elle-

même que cette mesure ne suffira pas à contrer 

l'inflation, il ne s'agit pas d'une bonne nouvelle. Se 

pose en outre le problème technique que les zones 

de police ne peuvent pas inscrire cet argent. Elles 

deviennent prêteuses de fonds, alors qu'elles n'en 

ont pas.  

 

01.14  Koen Metsu (N-VA): De 8 % 

budgetverhoging werd gepitcht als goed nieuws, 

maar als de minister zelf zegt dat ze niet zal 

volstaan om zelfs maar de inflatie te counteren, dan 

is dat geen goed nieuws. Er is ook het technische 

probleem dat de politiezones het geld niet kunnen 

inschrijven. Zij worden de kredietverstrekker, terwijl 

ze geen geld hebben.  

 

01.15  Julie Chanson (Ecolo-Groen): Les 

communes sont dans une situation de plus en plus 

tendue. Nous traversons une période 

exceptionnelle, avec les inondations et la crise 

sanitaire. Les 8 % annoncés comme une bonne 

nouvelle seront insuffisants pour faire face à 

l'inflation. Changer le budget est une opération 

certes technique mais pas impossible. Ce qui 

manque, c'est une volonté politique. Je vous 

01.15  Julie Chanson (Ecolo-Groen): De 

gemeenten bevinden zich in een steeds nijpendere 

situatie. We beleven een uitzonderlijke periode, met 

de overstromingen en de gezondheidscrisis. De als 

goed nieuws aangekondigde verhoging met 8 % zal 

niet volstaan om de inflatie het hoofd te bieden. De 

begroting wijzigen veronderstelt een technische 

ingreep, die echter niet onmogelijk is. Waar het aan 

ontbreekt is politieke wil. Ik stel voor dat u al uw 
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suggère de mettre toute votre énergie pour trouver 

une solution et répondre à l'appel des 

bourgmestres. D'ici à la fin de l'année, les zones de 

police vont rencontrer un sérieux problème 

budgétaire. Je voudrais que vous apportiez 

rapidement une solution, même provisoire, pour 

résoudre ce problème technique. Vous avez toute 

ma confiance pour ce faire. 

 

energie steekt in het vinden van een oplossing en 

gehoor geeft aan de oproep van de burgemeesters. 

Tegen eind dit jaar zullen de politiezones met een 

ernstig budgettair probleem te kampen hebben. Ik 

zou willen dat u snel een oplossing aandraagt – al is 

het maar een tijdelijke – om dit technische probleem 

te verhelpen. Ik heb er het volste vertrouwen in dat 

u dat zult doen. 

 

01.16  Tim Vandenput (Open Vld): Certaines 

zones peuvent résoudre ce problème grâce à leur 

trésorerie, mais de nombreuses zones sont à 

présent confrontées à un problème. Peut-être est-il 

possible de verser des tranches à titre exceptionnel 

à titre de préfinancement, sur la base de la 

répartition des 64 millions d'euros selon la clé de 

répartition fédérale. La situation pourra alors être 

rectifiée l'année prochaine, et ce moyennant une 

adaptation légale d'ici octobre. 

 

01.16  Tim Vandenput (Open Vld): Een aantal 

zones kan dit qua cashflow opvangen, maar vele 

zones zitten nu met een probleem. Misschien 

kunnen er bij wijze van prefinanciering uitzonderlijk 

schijven worden uitbetaald, gebaseerd op de 

verdeling van de 64 miljoen euro volgens de 

federale verdeelsleutel. Dat kan dan volgend jaar 

worden gecorrigeerd. Mits een wetsaanpassing 

tegen oktober moet dat mogelijk zijn. 

 

01.17  Bert Moyaers (Vooruit): Je retiens mon 

souffle pour 2023, année où le personnel de police 

aura pour la première fois droit à des chèques-

repas pour une année complète. Si la politique n'est 

pas modifiée, ces coûts seront entièrement 

supportés par les communes. Je n'ai pas entendu 

de réponse à ma question de savoir si les recettes 

supplémentaires de l'ONSS peuvent partiellement 

être reversées aux zones. 

 

01.17  Bert Moyaers (Vooruit): Ik hou mijn hart 

vast voor 2023, wanneer het politiepersoneel voor 

het eerst een volledig jaar recht heeft op 

maaltijdcheques. Als het beleid niet wordt 

aangepast, zijn die kosten integraal voor de 

gemeenten. Ik heb geen antwoord gehoord op mijn 

vraag of de meerontvangsten van de RSZ deels 

kunnen terugvloeien naar de zones. 

 

01.18  Sophie Rohonyi (DéFI): Les nouvelles 

dotations ne seront fixées qu'en janvier 2023: les 

zones de police n'ont qu'à attendre, alors qu'elles 

vivent des situations intenables. Outre leurs 

missions, les six zones de police bruxelloises 

devraient répondre à la sollicitation de la police 

judiciaire fédérale, qui manque elle-même de 

moyens. Le minimum serait d'actualiser la 

norme KUL, dont vous n'avez rien dit. Les besoins 

ont fortement évolué en vingt ans, mettant à mal les 

finances communales, mais le gouvernement ne 

semble pas s'en soucier!  

 

01.18  Sophie Rohonyi (DéFI): De nieuwe dotaties 

zullen pas in 2023 vastgelegd worden: de 

politiezones hebben geen andere keus dan daarop 

te wachten, terwijl ze zich in een onhoudbare 

situatie bevinden. De zes Brusselse politiezones 

zouden niet alleen hun eigen opdrachten moeten 

vervullen, maar ook ingaan op het verzoek van de 

federale gerechtelijke politie, die zelf met een tekort 

aan middelen kampt. Het minste wat men zou 

kunnen doen is de KUL-norm aanpassen, maar 

daarover hebt u met geen woord gerept. De 

behoeften zijn sterk geëvolueerd in de afgelopen 

twintig jaar, waardoor de gemeenten financieel in de 

knel zitten, maar daar lijkt de regering zich niets van 

aan te trekken! 

 

01.19  Franky Demon (CD&V): J'entends dire qu'il 

ne faut pas jouer le rôle de banque, mais combien 

de fois les villes et les communes ne servent-elles 

pas de banque pour les autorités flamandes? On 

souhaite un budget plus important, mais lorsqu'il est 

question d'ajustements structurels tels que 

l'augmentation de la taille des zones de police, on 

ne peut pas négocier. Il est facile de critiquer celui 

qui tente de résoudre le problème alors que de 

nouveaux problèmes ne cessent de surgir. 

 

01.19  Franky Demon (CD&V): Ik hoor hier zeggen 

dat men geen bank moet spelen, maar hoe vaak 

fungeren de steden en gemeenten niet als bank 

voor de Vlaamse overheid? Men wil een groter 

budget, maar als er gesproken wordt over 

structurele aanpassingen zoals het vergroten van 

de politiezones, is dat onbespreekbaar. Het is 

gemakkelijk om kritiek te geven op iemand die het 

probleem probeert op te lossen terwijl er steeds 

nieuwe problemen opduiken.  

 

01.20  Daniel Senesael (PS): La ministre a fait un 01.20  Daniel Senesael (PS): De minister heeft een 
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effort financier et nous lui en savons gré, mais il 

arrivera trop tard. À la Région, il y a moyen 

d'inscrire une subvention au budget pour qu'il reste 

en équilibre et que les communes ne doivent pas 

aller puiser dans leurs propres réserves, vu que cet 

argent doit de toute façon parvenir aux zones de 

police. Il faudrait voir avec votre administration s'il y 

a moyen de faire de même à l'échelon fédéral. Cela 

pourrait éviter des problèmes et des recours. 

 

financiële inspanning geleverd en we zijn haar 

daarvoor dankbaar, maar het zijn vijgen na Pasen. 

Op gewestelijk niveau is het mogelijk om subsidies 

in de begroting op te nemen, zodat die in evenwicht 

blijft en zodat de gemeenten hun eigen reserves 

niet hoeven aan te spreken, aangezien dat geld hoe 

dan ook naar de politiezones moet vloeien. U moet 

samen met uw administratie nagaan of een 

dergelijk systeem ook op federaal niveau mogelijk 

is. Zo kunnen problemen en beroepsprocedures 

voorkomen worden. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

02 Question de Tim Vandenput à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "L'app 112 BE" (55028226C) 

 

02 Vraag van Tim Vandenput aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De 112 BE-app" 

(55028226C) 

 

02.01  Tim Vandenput (Open Vld): En Belgique, 

seul un petit 17 % des utilisateurs de smartphones 

a téléchargé l'application 112 BE. L'application 

représente une grande plus-value car elle permet 

aux services de secours d'immédiatement localiser 

une victime. Les autorités ont le devoir de faire en 

sorte que chacun dispose de cette application sur 

son smartphone. Quelles initiatives la ministre 

prendra-t-elle à cet égard? 

 

02.01  Tim Vandenput (Open Vld): Slechts een 

kleine 17 % van de smartphonegebruikers in België 

heeft de 112 BE-app gedownload. De app betekent 

een grote meerwaarde aangezien de hulpdiensten 

het slachtoffer meteen kunnen lokaliseren. Het is de 

plicht van de overheid om ervoor te zorgen dat de 

app op elke smartphone staat. Welke initiatieven zal 

de minister op dat vlak nemen? 

 

02.02 Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): À chaque événement d'envergure ou 

réservé aux professionnels auquel la Sécurité civile 

participe, des conseils relatifs à l'application sont 

présentés sur son stand. Je pense au village de la 

sécurité au Sablon le 21 juillet, aux Belgian Fire 

Games, à l'Expo 112 et aux ASTRID User Days. 

Chaque année, le 11 février, journée européenne 

du numéro d'urgence 112, est l'occasion de 

promouvoir l'application sur les réseaux sociaux de 

la Sécurité civile.  

 

Le site internet 112.be comporte toute une rubrique 

à propos de l'application ainsi que de nombreuses 

petites vidéos qui en vantent les avantages. Cette 

application est également mise en exergue au 

travers des autres campagnes de promotion et de 

sensibilisation de la Sécurité civile, comme la 

campagne "Le feu n'est pas toujours votre pire 

ennemi" à destination des pompiers. 

 

La Sécurité civile poursuit ses efforts de promotion. 

J'appelle les membres de la commission à relayer 

le message sur les canaux locaux. 

 

02.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Op elk grootschalig evenement en elk evenement 

voor professionals waar de Civiele Veiligheid 

aanwezig is, is een stand met tips over de app. Ik 

denk aan het veiligheidsdorp op de Zavel op 21 juli, 

de Belgian Fire Games, Expo 112 en de ASTRID 

User Days. Elk jaar op 11 februari, de Europese 

dag van het noodnummer 112, wordt de app in de 

kijker gezet op de sociale netwerken van de Civiele 

Veiligheid.  

 

 

De website 112.be bevat een volledige rubriek over 

de app, naast tal van filmpjes die de voordelen 

tonen. De app maakt ook deel uit van andere 

promotie- en sensibiliseringscampagnes van de 

Civiele Veiligheid, zoals de campagne 'Soms is vuur 

niet jouw grootste risico', gericht op de brandweer. 

 

 

 

De Civiele Veiligheid zet haar promotie-

inspanningen voort. Ik roep de commissieleden op 

de boodschap te versterken via de lokale kanalen. 

 

02.03  Tim Vandenput (Open Vld): Le nombre de 

téléchargements de l'application varie suivant les 

campagnes de promotion. Nous devons donc 

continuer à sensibiliser la population. 

02.03  Tim Vandenput (Open Vld): Het 

downloadcijfer van de app varieert op basis van de 

promotiecampagnes. We moeten dus blijven 

sensibiliseren. 
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L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

03 Question de Tim Vandenput à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "Les contrôles de sécurité pour les emplois 

sensibles" (55028264C) 

 

03 Vraag van Tim Vandenput aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Veiligheidsscreenings voor 

gevoelige jobs" (55028264C) 

 

03.01  Tim Vandenput (Open Vld): La Cour des 

comptes a examiné les procédures suivies par le 

service militaire de renseignement SGRS, la Sûreté 

de l'État et la police fédérale dans le cadre des 

vérifications de sécurité réalisées pour les fonctions 

exercées en des lieux stratégiques tels que les 

aéroports, les centrales nucléaires et les sommets 

européens, par exemple. Le rapport de la Cour des 

comptes fait état d'un manque de personnel affecté 

à ces contrôles et de lacunes dans les règles et les 

directives. 

 

Combien de membres du personnel de la police 

fédérale effectuent-ils actuellement des vérifications 

de sécurité? Quel est l'état de la situation et 

comment celle-ci évoluera-t-elle? Quelle est la 

durée moyenne d'une telle vérification de sécurité? 

La ministre adhère-t-elle à l'avis formulé en faveur 

d'une numérisation du processus de vérification et 

d'un système de monitoring continu? Une extension 

des vérifications à d'autres secteurs est-elle 

prévue? 

 

03.01  Tim Vandenput (Open Vld): Het Rekenhof 

onderzocht de manier waarop de militaire 

inlichtingendienst ADIV, de Staatsveiligheid en de 

federale politie veiligheidsscreenings uitvoeren voor 

jobs op gevoelige plaatsen als de luchthavens, 

kerncentrales en EU-topbijeenkomsten. Er is sprake 

van te weinig personeel voor de controles en van 

tekortkomingen rond de regels en richtlijnen. 

 

 

 

 

Hoeveel personeelsleden voeren momenteel 

veiligheidsscreenings uit bij de federale politie? Wat 

is de stand van zaken en de evolutie? Wat is de 

gemiddelde doorlooptijd van zo een 

veiligheidsscreening? Staat de minister achter het 

advies van een gedigitaliseerd proces en een 

systeem van 'continued monitoring'? Staat een 

verruiming van gevoelige jobs en werkplekken naar 

andere sectoren op de planning? 

 

03.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): À l'heure actuelle, seize membres du 

personnel procèdent aux vérifications de sécurité. 

Six coordinateurs contrôlent la qualité des 

screenings et soumettent les dossiers controversés 

à l'Autorité Nationale de Sécurité (ANS). Deux 

superviseurs assurent le suivi du service, de 

l'organisation, de la fixation des priorités et des 

échéances. Le nombre de screeners a augmenté 

de 50 % au cours des trois à quatre dernières 

années et il n'y a actuellement aucun poste vacant. 

La durée moyenne de la procédure de screening de 

sécurité par la police fédérale est d'environ cinq 

jours pour les dossiers simples et de dix jours pour 

les dossiers plus complexes, pour lesquels des 

réponses de partenaires externes sont également 

requises. 

 

Je suis convaincue de la nécessité de numériser 

l'ensemble des processus et d'instaurer un 

monitoring permanent pour les titulaires d'une 

attestation ou d'un avis de sécurité. L'Europe nous 

oblige également à mettre en place un tel 

monitoring pour la sécurisation des aéroports 

internationaux. Dans l'intervalle, la durée de validité 

des badges d'accès à l'aéroport sera réduite à un 

an au lieu de cinq ans précédemment. Des 

03.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Momenteel voeren zestien personeelsleden de 

veiligheidsverificaties uit. Zes coördinatoren 

controleren de kwaliteit van de screenings en 

leggen de omstreden dossiers voor aan de 

Nationale Veiligheidsoverheid (NVO). Twee 

supervisors volgen de dienst, de organisatie, de 

prioriteitsbepaling en de deadlines op. Het aantal 

screeners is de laatste drie à vier jaar met 50 % 

gestegen en momenteel zijn er geen vacatures. De 

gemiddelde doorlooptijd van een 

veiligheidsscreening door de federale politie is 

ongeveer vijf dagen voor eenvoudige dossiers en 

tien dagen voor moeilijker dossiers, waar ook 

antwoorden van externe partners vereist zijn. 

 

 

 

Ik ben ervan overtuigd dat we alle processen 

moeten digitaliseren en een permanente monitoring 

moeten invoeren voor de houders van een 

veiligheidsattest of -advies. Europa verplicht ons 

ook tot die monitoring voor de beveiliging van de 

internationale luchthavens. In afwachting daarvan 

wordt de geldigheidsduur van luchthavenbadges 

teruggebracht tot een jaar in plaats van de vroegere 

vijf jaar. Er zijn al voorstellen voor de uitbreiding van 
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propositions ont déjà été formulées en vue de 

l'extension des contrôles et d'une réforme de l'ANS 

en termes de personnel et de matériel 

supplémentaires, de cadre juridique, d'informatique, 

de soutien et de budget pour faire face à la charge 

de travail supplémentaire. Pour la politique de 

screening stratégique de l'ANS, j'en réfère au 

premier ministre, qui assume la compétence en 

matière d'Affaires étrangères. 

 

de controles en de hervorming van de NVO, in 

verband met extra personeel, materiaal, het 

juridische kader, de ICT, de ondersteuning en het 

budget om de extra werklast aan te kunnen. Voor 

het strategische screeningsbeleid van de NVO 

verwijs ik naar de premier met zijn bevoegdheid 

voor Buitenlandse Zaken.  

 

03.03  Tim Vandenput (Open Vld): Le 

raccourcissement de la durée de validité des 

badges aéroportuaires mérite en tout cas d'être 

saluée, sachant que certaines personnes qui ne 

travaillaient plus à Zaventem possédaient parfois 

encore un badge de sécurité. 

 

03.03  Tim Vandenput (Open Vld): De kortere 

geldigheidsduur van de luchthavenbadges is 

alleszins een zeer goede zaak vermits mensen 

soms niet meer werkten op Zaventem, maar wel 

nog een veiligheidsbadge hadden.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

04 Question de Bert Moyaers à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La fermeture d'écoles de police" 

(55028319C) 

 

04 Vraag van Bert Moyaers aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De sluitende 

politiescholen" (55028319C) 

 

04.01  Bert Moyaers (Vooruit): L'objectif est 

d'engager 1 600 nouveaux agents par an et, en 

effet, en 2021, un nombre record de nouveaux 

agents de police ont été recrutés. Or, il semblerait 

que deux écoles de police aient déjà décidé 

d'annuler la prochaine année de formation et de 

fermer leurs portes en raison d'un nombre trop 

faible de recrues. De fait, le service de recrutement 

de la police fédérale disposerait d'effectifs 

insuffisants. 

 

Combien de personnes compte effectivement la 

réserve de recrutement à l'heure actuelle? 

Comment la ministre remédiera-t-elle à ce problème 

dans les plus brefs délais? La police locale peut-elle 

être utile à cet égard? 

 

04.01  Bert Moyaers (Vooruit): Men streeft naar 

1.600 nieuwe agenten per jaar en in 2021 werd 

inderdaad een recordaantal nieuwe politieagenten 

aangeworven. Naar verluidt hebben echter twee 

politiescholen al besloten om het volgend 

opleidingsjaar te annuleren en hun school te sluiten 

wegens te weinig rekruten. De rekruteringsdienst 

van de federale politie zou immers te weinig 

mankracht hebben. 

 

Hoeveel personen zitten er nu werkelijk in de 

wervingsreserve? Hoe zal de minister dit probleem 

zo snel mogelijk verhelpen? Kan de lokale politie 

daarbij van nut zijn? 

 

04.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): La réserve de recrutement fait partie 

de la nouvelle procédure de recrutement et de 

sélection et n'existe que depuis le 11 avril 2022. Au 

1er juin 2022, la réserve comprenait 86 lauréats, 

dont 49 francophones et 37 néerlandophones. Ils 

postulent maintenant pour un emploi dans une zone 

de police locale ou dans la police fédérale. Après 

les tests de sélection, nous souhaitons qu'il y ait 

une transition rapide de la réserve à un emploi 

concret afin de maintenir une dynamique. En outre, 

un grand nombre de lauréats ont réussi les 

épreuves de sélection générale selon l'ancienne 

procédure. Entre le 1er janvier et le 1er juin, 

592 lauréats de l'ancienne procédure et 4 de la 

nouvelle procédure ont commencé leur formation à 

l'école de police. Le recrutement des candidats pour 

04.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De wervingsreserve maakt deel uit van de nieuwe 

procedure rekrutering en selectie, en bestaat pas 

sinds 11 april 2022. Op 1 juni 2022 zijn er 

86 laureaten in de reserve, waarvan 49 Franstaligen 

en 37 Nederlandstaligen. Zij solliciteren nu naar een 

job bij een lokale politiezone of de federale politie. 

Wij willen na de selectietesten een snelle 

doorstroming vanuit de reserve naar een concrete 

job om zo een dynamiek te behouden. Bovendien is 

een groot aantal laureaten volgens de oude 

procedure geslaagd voor de algemene 

selectieproeven. Tussen 1 januari en 1 juni zijn 

592 laureaten uit de oude procedure en 4 uit de 

nieuwe procedure gestart met hun opleiding in de 

politieschool. De rekrutering van kandidaten voor de 

geïntegreerde politie zit in een overgangsjaar, met 
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la police intégrée se situe dans une année de 

transition, avec une combinaison de l'ancienne et 

de la nouvelle procédure. Nous avons d'abord dû 

optimiser la nouvelle procédure et affiner le 

contrôle. Cependant, tout se déroule maintenant 

comme prévu.  

 

Le service Recrutement et Sélection de la police 

fédérale a été renforcé par du personnel du service 

Personnel et de l'Académie nationale de police afin 

de résorber l'arriéré le plus rapidement possible. Le 

traitement des contrôles a entre-temps été réduit de 

cinq semaines à une semaine. Les nouveaux 

candidats sont également autorisés à choisir eux-

mêmes les dates de leurs épreuves de sélection 

génériques selon la nouvelle procédure. Environ 

30 % des candidats au poste d'inspecteur et 50 % 

des candidats à la Direction de la sécurisation ne se 

sont pas présentés aux épreuves. 

 

een combinatie van de oude en nieuwe procedure. 

We moesten eerst de nieuwe procedure 

optimaliseren en de screening op punt stellen. Dat 

loopt nu echter zoals gepland.  

 

 

 

De dienst Rekrutering en Selectie van de federale 

politie is versterkt met medewerkers van de dienst 

Personeel en van de Nationale Politieacademie om 

de achterstand zo snel mogelijk weg te werken. De 

afhandeling van de screenings is intussen herleid 

van vijf weken naar een week. Nieuwe kandidaten 

mogen volgens de nieuwe procedure ook zelf de 

data van hun generieke selectieproeven kiezen. 

Ongeveer 30 % van de kandidaten voor inspecteur 

en 50 % van de kandidaten voor de directie 

Beveiliging kwam niet opdagen voor de proeven. 

 

C'est pourquoi il a été pris contact avec chaque 

candidat pour fixer une nouvelle date. Nous 

évaluerons le système, et les services examineront 

la manière dont nous pouvons éviter un plus grand 

nombre d'absents. En collaboration avec les écoles 

de police et la direction Personnel, nous nous 

penchons sur la possibilité d'adapter le calendrier 

pour l'automne, afin que davantage de places 

soient disponibles dans la formation à partir 

d'octobre. 

 

Pour les médecins du travail participant au 

processus de sélection, un marché public leur 

permettant de réaliser plus d'examens médicaux à 

court terme a été lancé. Nous espérons pouvoir 

attribuer ce marché cet été. 

 

Les discussions avec les organisations syndicales 

sur le propre recrutement sont en cours. Elles 

portent sur le système permettant aux zones de la 

police locale de se charger complètement de la 

procédure de recrutement et de sélection. Nous 

avons mis en place un projet pilote à Anvers, mais 

la capacité doit être suffisante et ces parcours de 

recrutement doivent être rationalisés. Le SPF ETCS 

a réagi positivement à la demande de savoir si les 

zones de police pouvaient également recourir à 

leurs médecins du travail pour leur propre 

recrutement. 

 

Daarom werd elke kandidaat gecontacteerd om een 

nieuwe datum vast te leggen. We zullen het 

systeem evalueren en de diensten zullen 

onderzoeken hoe we een groter aantal afwezigen 

kunnen vermijden. Met de politiescholen en met de 

directie Personeel bekijken we hoe de planning voor 

het najaar kan worden aangepast, zodat er meer 

plaatsen in de opleiding beschikbaar zullen zijn 

vanaf oktober.  

 

 

Voor de arbeidsartsen in het selectieproces werd 

een overheidsopdracht uitgeschreven waardoor ze 

meer medische onderzoeken op korte termijn 

kunnen uitvoeren. We hopen die opdracht deze 

zomer te kunnen gunnen. 

 

Gesprekken met de syndicale organisaties over de 

eigen werving zijn lopende. Het betreft het systeem 

waarmee zones van de lokale politie de procedure 

voor rekrutering en selectie volledig voor hun 

rekening kunnen nemen. We hebben een 

proefproject in Antwerpen, maar men moet genoeg 

capaciteit hebben en die rekruteringstrajecten 

moeten gestroomlijnd worden aangepakt. De 

FOD WASO reageerde positief op de vraag of 

politiezones voor de eigen werving ook eigen 

arbeidsartsen kunnen gebruiken.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

05 Question de Sander Loones à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "L'impact du nombre d'habitants sur la 

répartition des sièges" (55028381C) 

 

05 Vraag van Sander Loones aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De impact van het 

bevolkingsaantal op de zetelverdeling" 

(55028381C) 
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05.01  Sander Loones (N-VA): Le nombre de 

députés par circonscription électorale est déterminé 

par rapport à sa population, par le biais d'un 

recensement organisé tous les dix ans. Le dernier 

arrêté royal sur les circonscriptions électorales date 

de début 2013. Quand la nouvelle répartition des 

sièges sera-t-elle connue? 

 

05.01  Sander Loones (N-VA): Het aantal 

Kamerleden per kieskring wordt bepaald in 

verhouding tot de bevolking, via een volkstelling die 

om de tien jaar wordt georganiseerd. Het laatste KB 

over de kieskringen dateert van begin 2013. 

Wanneer wordt de nieuwe zetelverdeling 

bekendgemaakt? 

 

05.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): La loi du 13 décembre 2002 dispose 

qu'il ne sera plus procédé à au recensement 

décennal de la population, mais que les chiffres de 

la population extraits du Registre national seront 

utilisés afin de déterminer la répartition des 

membres de la Chambre entre les circonscriptions 

électorales. Les chiffres de la population les plus 

récents ont été publiés dans l'arrêté royal du 

19 novembre 2012. Prochainement, le SPF Intérieur 

extraira du Registre national les chiffres de la 

population au 28 mai 2022. Ces chiffres seront 

publiés en septembre ou octobre 2022. La nouvelle 

répartition des sièges à la Chambre sera 

déterminée dans les trois mois qui suivront. 

 

05.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De wet van 13 december 2002 bepaalt dat er geen 

tienjaarlijkse volkstelling meer wordt gehouden, 

maar dat de bevolkingscijfers van het Rijksregister 

gebruikt worden om de verdeling van de 

Kamerleden over de kieskringen te bepalen. De 

meest recente bevolkingscijfers werden 

bekendgemaakt in het KB van 19 november 2012. 

Binnenkort zal de FOD Binnenlandse Zaken de 

bevolkingscijfers van 28 mei 2022 uit het 

Rijksregister extraheren. De cijfers zullen 

bekendgemaakt worden in september of oktober 

2022. Binnen de drie maanden daarna zal de 

nieuwe zetelverdeling in de Kamer worden 

vastgesteld.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

06 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "Le bannissement de toutes les caméras 

chinoises controversées à Hasselt et Courtrai" 

(55028401C) 

 

06 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het bannen van alle 

omstreden Chinese camera's in Hasselt en 

Kortrijk" (55028401C) 

 

06.01  Ortwin Depoortere (VB): On a pu lire dans 

le quotidien Het Laatste Nieuws du 30 mai que la 

ville de Courtrai a décidé de ne plus commander de 

caméras de surveillance de l'entreprise d'État 

chinoise Hikvision. La ville de Hasselt a décidé de 

retirer 50 caméras de cette marque sur son 

territoire. Ces caméras peuvent reconnaître des 

visages et enregistrer des sons, et sont – selon les 

experts – liées aux autorités chinoises. Les experts 

en cybersécurité ne sont pas complètement 

rassurés. 

 

L'utilisation de caméras équipées d'un logiciel de 

reconnaissance faciale dans les bâtiments publics 

est-elle légale? Pourquoi la ville de Hasselt retire-t-

elle ces caméras? Le fabricant suédois Axis est-il 

plus fiable que Hikvision? Certaines communes 

utilisent-elles encore des caméras de Hikvision? Le 

problème est-il examiné? La ministre conseillera-t-

elle de retirer les caméras de Hikvision? Un dossier 

concret a-t-il été ouvert en matière d'espionnage? 

La ministre s'est-elle déjà concertée avec le 

ministre de la Justice et le bourgmestre de Hasselt? 

Les caméras sont-elles retirées sur les conseils du 

nouveau fournisseur ou sur ceux des services de 

sécurité? 

06.01  Ortwin Depoortere (VB): In Het Laatste 

Nieuws van 30 mei stond dat Kortrijk besloten heeft 

geen bewakingscamera's van de Chinese 

staatsfabrikant Hikvision meer te bestellen. Hasselt 

heeft beslist 50 camera's van dit merk op haar 

grondgebied te verwijderen. De camera's kunnen 

gezichten herkennen en geluid opnemen, en ze zijn 

volgens experts gelinkt aan de Chinese overheid. 

Experts cybersecurity zijn er niet helemaal gerust in.  

 

 

Is het gebruik van camera's met 

gezichtsherkenningssoftware in openbare 

gebouwen wettelijk? Waarom haalt Hasselt de 

camera's weg? Is de Zweedse fabrikant Axis 

betrouwbaarder dan Hikvision? Zijn er nog 

gemeenten die camera's van Hikvision gebruiken? 

Wordt het probleem onderzocht? Zal de minister 

adviseren om de camera's van Hikvision weg te 

halen? Is er een concrete zaak van spionage? Heeft 

de minister al overlegd met de minister van Justitie 

en met de burgemeester van Hasselt? Worden de 

camera's verwijderd op advies van de nieuwe 

leverancier of op advies van de veiligheidsdiensten? 
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06.02 Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): La loi "caméras" du 21 mars 2007 

s'applique aux caméras de surveillance installées 

par les pouvoirs publics et les autorités locales. 

Cette loi dispose que la personne physique ou 

morale qui fixe les conditions d'utilisation des 

caméras de surveillance est le responsable du 

traitement. Celui-ci doit respecter les droits et 

obligations prévus par la loi caméras et évaluer si le 

déploiement des caméras est nécessaire et 

proportionné. Seules les caméras ANPR peuvent 

être reliées et uniquement à la banque de données 

technique ANPR.  

 

Les caméras équipées d'un logiciel de 

reconnaissance faciale dans les bâtiments publics 

ne sont actuellement pas autorisées par la loi. 

Toute violation de la loi caméras est passible de 

sanctions pénales. Les enregistrements sonores 

sont également punis par la loi.  

 

Mes services se chargent de la mise à disposition 

de la plate-forme de déclaration sur le portail public, 

mais ne sont pas les destinataires des données. 

Les seuls destinataires sont les services de police. 

Sur le formulaire, la marque de la caméra peut être 

mentionnée dans un champ facultatif.  

 

Les services de sécurité et de sécurisation sont 

parfaitement conscients des risques que posent les 

caméras de surveillance et ils planchent sur la 

réponse appropriée à donner aux messages reçus. 

 

06.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

De zogenaamde camerawet van 21 maart 2007 is 

van toepassing op bewakingscamera's, geplaatst 

door overheden en lokale besturen. Deze wet 

bepaalt dat de rechts- of natuurlijke persoon die de 

modaliteiten van de inzet van bewakingscamera's 

vastlegt, de verwerkingsverantwoordelijke is. De 

verwerkingsverantwoordelijke moet de rechten en 

plichten van de camerawet eerbiedigen en 

evalueren of de inzet van de camera's noodzakelijk 

en evenredig is. Alleen ANPR-camera's mogen 

worden gelinkt en alleen aan de technische ANPR-

databank.  

 

Camera's met gezichtsherkenningssoftware in 

openbare gebouwen zijn momenteel wettelijk niet 

mogelijk. Bij inbreuk op de camerawet gelden 

strafrechtelijke sancties. Ook geluid opnemen is 

strafbaar.  

 

 

Mijn diensten stellen het aangifteplatform op het 

overheidsportaal ter beschikking, maar zijn zelf 

geen bestemmeling van de gegevens. Die zijn 

alleen voor de politiediensten. Op het formulier kan 

het merk van de camera worden vermeld in een 

facultatief veld.  

 

 

De veiligheids- en beveiligingsdiensten zijn zich 

terdege bewust van de risico's van de 

bewakingscamera's en ze werken aan een 

passende reactie op de berichten. 

 

06.03  Ortwin Depoortere (VB): Il convient de 

respecter le principe de prudence. Si Courtrai et 

Hasselt sont méfiantes, il faut tirer la sonnette 

d'alarme. 

 

06.03  Ortwin Depoortere (VB): We moeten het 

voorzichtigheidsbeginsel respecteren. Als Kortrijk 

en Hasselt wantrouwig zijn, moeten er alarmbellen 

afgaan.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

07 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "L'agression à l'arme blanche à Saint-Gilles" 

(55028406C) 

 

07 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De steekpartij in Sint-Gillis" 

(55028406C) 

 

07.01  Ortwin Depoortere (VB): Le lundi 30 mai en 

après-midi, une confrontation entre deux groupes 

de jeunes a eu lieu sur la place Morichar à Saint-

Gilles. Un jeune homme a été grièvement blessé 

par des coups de couteau. Trois suspects auraient 

été identifiés, mais personne n'a été arrêté à ce 

stade. 

 

 

La ministre peut-elle expliquer les faits? La police a-

t-elle trouvé des témoins? Comment les faits sont-

07.01  Ortwin Depoortere (VB): Op 

maandagmiddag 30 mei vond op het Moricharplein 

in Sint-Gillis een confrontatie plaats tussen twee 

groepen jongeren. Daarbij raakte een jongeman 

zwaargewond door messteken. Er zouden drie 

verdachten zijn geïdentificeerd, maar in deze fase 

zijn er geen personen aangehouden. 

 

Kan de minister meer toelichting geven bij de 

feiten? Heeft de politie getuigen kunnen vinden? 

Hoe worden de feiten juridisch gekwalificeerd? Is er 
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ils qualifiés juridiquement? Un juge d'instruction a-t-

il été désigné? Des perquisitions ont-elles déjà eu 

lieu chez les trois suspects? Les suspects sont-ils 

déjà connus de la justice pour d'autres délits?   

 

 

Les événements se sont déroulés dans un quartier 

où des jeunes rôdeurs avaient déjà causé des 

nuisances. La surveillance policière sera-t-elle 

accrue? Un couvre-feu a-t-il été imposé, comme 

l'avait envisagé un échevin de Vooruit à l'époque? 

Un soutien temporaire de la police fédérale est-il 

nécessaire? Les contrôles policiers répressifs ne 

constituent-ils pas un meilleur instrument contre le 

trafic de drogue que les agents de prévention? 

 

een onderzoeksrechter aangesteld? Vonden er al 

huiszoekingen plaats bij de drie verdachten? Zijn de 

verdachten reeds voor andere feiten bekend bij het 

gerecht?   

 

De feiten deden zich voor in een buurt waar 

rondhangende jongeren al eerder overlast 

veroorzaakten. Komt er een verscherpt 

politietoezicht? Werd er een avondklok ingesteld, 

zoals een schepen van Vooruit destijds overwoog? 

Is een tijdelijke ondersteuning door de federale 

politie noodzakelijk? Zijn repressieve 

politiecontroles geen beter instrument tegen 

drugsdeals dan preventiewerkers? 

 

07.02 Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Étant donné qu'une instruction 

judiciaire est en cours, la zone de police ne peut 

pas répondre aux questions posées. 

 

Il s'agit d'un incident grave mais isolé. Ce quartier 

de Saint-Gilles est en effet principalement confronté 

à des nuisances sociales et sonores. Comme dans 

de nombreux autres quartiers de notre pays, des 

trafics de rue y ont cours. 

 

Au moment des faits, aucun couvre-feu n'a été 

instauré. 

 

La police locale s'efforce de lutter contre les 

nuisances sociales en étant présente sur le terrain 

et en dialoguant avec les habitants du quartier et 

avec les auteurs de ces nuisances. Lorsque les 

règles ne sont pas respectées, elle intervient de 

manière adéquate. Toutefois, la police ne peut pas 

à elle seule résoudre ces problèmes de nuisances. 

Une action coordonnée de tous les acteurs de la 

chaîne est nécessaire, notamment les travailleurs 

de prévention, les assistants de prévention et de 

sécurité et les Communautés. La police n'est qu'un 

maillon de cette chaîne. 

 

07.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Aangezien er een gerechtelijk onderzoek loopt, mag 

de politiezone de gestelde vragen niet 

beantwoorden. 

 

 

Het gaat om een zwaar, maar geïsoleerd incident. 

Deze buurt in Sint-Gillis heeft immers vooral te 

kampen met sociale overlast en geluidshinder. Net 

als in vele andere buurten in ons land vinden er ook 

straatdeals plaats. 

 

Er werd destijds geen avondklok ingesteld. 

 

 

De lokale politie tracht de sociale overlast te 

bestrijden door aanwezig te zijn op straat en door in 

dialoog te treden met buurtbewoners en met de 

burgers die de overlast veroorzaken. Wanneer 

regels niet worden gerespecteerd, zal ze gepast 

optreden. De politie kan de overlast echter niet 

alleen oplossen. Dat vergt een gecoördineerd 

optreden met alle ketenpartners, onder meer de 

preventiewerkers, de stadswachters en de 

Gemeenschappen. De politie is slechts een schakel 

in die keten. 

 

07.03  Ortwin Depoortere (VB): L'agression à 

l'arme blanche était effectivement un incident isolé 

mais il y a également de très gros problèmes de 

cohabitation dans ce quartier. L'approche en chaîne 

ne résout pas ces problèmes. Par conséquent, la 

police doit agir de manière beaucoup plus 

répressive. 

 

07.03  Ortwin Depoortere (VB): De steekpartij was 

inderdaad een geïsoleerd incident, maar daarnaast 

zijn er wel zeer grote samenlevingsproblemen in die 

buurt. De ketenaanpak lost die niet op. Bijgevolg 

moet de politie veel repressiever optreden. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

08 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "La lettre ouverte des chefs de corps de Hal-

Vilvorde concernant la pénurie de personnel de 

police" (55028408C) 

08 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De open brief van de 

korpschefs van Halle-Vilvoorde betreffende het 

tekort aan politiepersoneel" (55028408C) 
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08.01  Ortwin Depoortere (VB): Dans une motion, 

un certain nombre de conseils communaux du 

Brabant flamand demandent au gouvernement 

d'immédiatement entreprendre des actions pour 

pallier le manque d'effectifs policiers. Les treize 

chefs de corps de l'arrondissement de Hal-Vilvorde 

ont envoyé une lettre à la ministre afin d'attirer son 

attention sur les conséquences de la pression 

croissante exercée par la métropole bruxelloise, 

tant en termes de croissance démographique que 

de problèmes de sécurité. 

 

Où en est la concertation avec les chefs de corps? 

Les paramètres pris en compte pour les dotations 

aux zones de police locale de Hal-Vilvorde doivent-

ils être modifiés? Actuellement, il existe un certain 

déséquilibre entre le nombre de policiers à 

Bruxelles et à Hal-Vilvorde, ce qui entraîne une 

concurrence. Comment peut-on la neutraliser? 

 

08.01  Ortwin Depoortere (VB): Een aantal 

Vlaams-Brabantse gemeenteraden vraagt de 

regering in een motie onmiddellijk actie te 

ondernemen tegen het tekort aan politiepersoneel. 

De dertien korpschefs van Halle-Vilvoorde stuurden 

de minister een brief waarin ze wijzen op de 

gevolgen van de toenemende grootstedelijke druk 

vanuit Brussel, zowel wat de bevolkingstoename als 

de veiligheidsproblemen betreft.  

 

 

 

Waar staat het overleg met de korpschefs? Moeten 

de parameters voor de dotaties aan de lokale 

politiezones in Halle-Vilvoorde worden gewijzigd? 

Momenteel is er een zekere scheeftrekking wat het 

aantal politiemensen in Brussel en in Halle-

Vilvoorde betreft, wat tot concurrentie leidt. Hoe kan 

men die neutraliseren?  

 

08.02 Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Dès que j'ai reçu la lettre, j'ai eu avec 

les chefs de corps et les bourgmestres concernés 

une concertation au cours de laquelle les différentes 

solutions possibles ont été examinées, aux niveaux 

tant local, supralocal que fédéral. La thématique du 

personnel, le fonctionnement au niveau policier, 

l'organisation et le financement, toutes ces matières 

ont été abordées. La situation fera l'objet d'un suivi 

à l'automne. 

 

Vingt ans après la réforme de la police, je suis prête 

à ouvrir le débat concernant la révision du 

financement de la police locale. Un financement 

transparent et simplifié est nécessaire. Le groupe 

de travail compétent doit clôturer ses travaux cet 

été et soumettre des recommandations à la 

commission multidisciplinaire qui se penche sur le 

financement et l'échelle de grandeur optimale. 

Celle-ci joue un rôle important pour la police afin 

que cette dernière puisse répondre aux attentes. 

Des paramètres tels que l'étendue de la zone ou le 

nombre d'habitants ne suffisent pas en soi. Il faut 

tenir compte de nombreux autres critères – 

songeons à la présence d'un établissement 

pénitentiaire ou d'un stade de football. 

 

 

La périphérie flamande est en effet confrontée à 

des problèmes qui sont ceux d'une grande ville, 

mais cela vaut également pour de nombreuses 

autres zones plus rurales. Quant à savoir si la 

périphérie perd des candidats en raison de la 

proximité de Bruxelles, cela doit être examiné de 

plus près. Attirer des candidats néerlandophones 

est généralement plus difficile – quelle que soit la 

région – en raison de la pression subie par le 

08.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Onmiddellijk nadat ik de brief heb ontvangen vond 

er constructief overleg plaats met de betrokken 

korpschefs en burgemeesters. Daarbij werden de 

mogelijke oplossingen besproken, zowel op lokaal, 

supralokaal als op federaal niveau. De 

personeelthematiek, de politionele werking, de 

organisatie en de financiering kwamen aan bod. In 

het najaar zal de situatie verder worden opgevolgd. 

 

 

Twintig jaar na de politiehervorming wil ik het debat 

aangaan over de herziening van de financiering van 

de lokale politie. Een transparante en 

vereenvoudigde financiering is noodzakelijk. De 

bevoegde werkgroep moet deze zomer haar 

werkzaamheden afronden en aanbevelingen 

voorleggen aan de multidisciplinaire commissie die 

zich buigt over de financiering en de optimale 

schaalgrootte. De schaalgrootte speelt voor de 

politie een belangrijke rol om een antwoord te 

kunnen bieden op de vereisten. Parameters als de 

grootte van de zone of het aantal inwoners volstaan 

op zich niet. Er moet met vele andere criteria 

rekening worden gehouden, denken we aan de 

aanwezigheid van een penitentiaire instelling of een 

voetbalstadion. 

 

De Vlaamse Rand krijgt inderdaad te maken met 

grootstedelijke problemen, maar dat geldt ook voor 

vele andere, soms zelfs landelijke, zones. Of de 

Vlaamse Rand kandidaten verliest aan Brussel, 

moet worden nagekeken. Nederlandstalige 

kandidaten aantrekken is – ongeacht de regio – 

over het algemeen moeilijker, als gevolg van de 

druk op de arbeidsmarkt.  
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marché de l'emploi. 

 

08.03  Ortwin Depoortere (VB): Les communes 

sont au bord du gouffre et je demande, dès lors, 

qu'on ne tarde pas à prendre des mesures. Des 

projets pilotes pourraient également être mis en 

œuvre dans certaines zones. 

 

08.03  Ortwin Depoortere (VB): Het water staat die 

gemeenten aan de lippen en ik vraag dan ook om 

niet te lang met maatregelen te wachten. Er zou in 

sommige zones ook met proefprojecten kunnen 

worden gewerkt.  

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

09 Question de Ortwin Depoortere à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "L'utilisation de routeurs wifi et d'autres 

produits Huawei au SPF Intérieur" (55028409C) 

 

09 Vraag van Ortwin Depoortere aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het gebruik van wifi-routers 

of producten van Huawei bij Binnenlandse 

Zaken" (55028409C) 

 

09.01 Ortwin Depoortere (VB): La ministre de la 

Défense vient d'ordonner le retrait du service de 

300 routeurs wifi fabriqués par Huawei, de crainte 

qu'ils puissent être utilisés à des fins d'espionnage 

par les autorités chinoises.  

 

La police fédérale ou d'autres services relevant de 

la compétence de la ministre ont-ils déjà utilisé ou 

acheté des routeurs wifi ou d'autres produits 

Huawei? La ministre va-t-elle, avec les ministres de 

la Défense et de la Justice, prendre des mesures 

concrètes et adresser des recommandations aux 

différents services et autorités de notre pays? La 

ministre demandera-t-elle aux services de 

renseignement d'enquêter sur les dangers 

éventuels d'une coopération avec cette entreprise 

et d'autres entreprises similaires qui pourraient 

engendrer des problèmes de sécurité? 

 

09.01  Ortwin Depoortere (VB): De minister van 

Defensie liet zopas 300 wifirouters van het Chinese 

merk Huawei uit gebruik nemen, omdat er gevreesd 

wordt dat ze kunnen worden gebruikt voor spionage 

door de Chinese overheid.  

 

Zijn er bij de federale politie of andere diensten die 

onder de bevoegdheid van de minister vallen ooit 

wifirouters of andere producten van Huawei in 

gebruik genomen of aangekocht? Zal de minister 

samen met de ministers van Defensie en Justitie 

concrete maatregelen nemen en aanbevelingen 

verstrekken aan de diverse diensten en overheden 

in ons land? Zal de minister de inlichtingendiensten 

vragen om de mogelijke gevaren te onderzoeken  

van samenwerking met dit bedrijf en vergelijkbare 

bedrijven waarmee veiligheidsproblemen zouden 

kunnen ontstaan?  

 

09.02  Annelies Verlinden, ministre (en 

néerlandais): Au sein du SPF Intérieur, aucun 

routeur ou autre matériel de réseau de la marque 

Huawei n'a été utilisé ou acheté. Ce n'est qu'au 

niveau de la téléphonie que quelques téléphones 

portables de cette marque sont en circulation. Le 

centre de crise ne dispose pas de composants wifi 

ou informatiques, ni de caméras ou de systèmes de 

badges d'origine chinoise ou non européenne, et 

l'OCAM ne possède pas non plus de routeurs wifi 

de la marque Huawei. La police fédérale n'utilise 

pas d'équipement Huawei. 

 

En ce qui concerne la question sur les services de 

renseignement, je renvoie aux ministres de la 

Justice et de la Défense. 

 

09.02 Minister Annelies Verlinden (Nederlands): 

Bij de FOD Binnenlandse Zaken werden geen 

routers of ander netwerkmateriaal van het merk 

Huawei gebruikt of aangekocht. Enkel voor telefonie 

zijn er nog enkele gsm's van dat merk in omloop. 

Het crisiscentrum heeft geen wifi- of ICT-

componenten en ook geen camera's of 

badgesystemen van Chinese of niet-Europese 

oorsprong, en ook het OCAD heeft geen wifirouters 

van het merk Huawei. De federale politie gebruikt 

geen materiaal van Huawei. 

 

 

Voor de vraag over de inlichtingendiensten verwijs 

ik door naar de ministers van Justitie en Defensie. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

10 Question de Nabil Boukili à Annelies Verlinden 

(Intérieur et Réformes institutionnelles) sur "Les 

mécanismes de dépôt de plainte dans le cadre 

d'atteintes à l'intégrité" (55028504C) 

10 Vraag van Nabil Boukili aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "De mechanismen om klacht 

in te dienen wegens integriteitsschending" 
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 (55028504C) 

 

10.01  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Les constats du 

dernier rapport de Police Watch sont choquants: 

seules 29 % des victimes de violations de l'intégrité 

par des membres des forces de police déposent 

plainte. Elles renoncent souvent à cause de la 

complexité de la procédure, par sentiment d'inutilité 

ou par peur des représailles. Police Watch plaide 

pour des mécanismes de plainte plus accessibles, 

efficaces et indépendants. 

 

 

Que pensez-vous de ce rapport? Le processus de 

plainte pour violations de l'intégrité est-il trop 

complexe et décourageant?  

 

10.01  Nabil Boukili (PVDA-PTB): De 

vaststellingen in het recentste rapport van Police 

Watch zijn stuitend: slechts 29 % van de 

slachtoffers van schendingen van de integriteit door 

politieagenten dienen een klacht in. Vaak zien ze 

daarvan af doordat de procedure ingewikkeld is, 

doordat ze het gevoel hebben dat hun klacht niets 

uithaalt of uit angst voor vergeldingsmaatregelen. 

Police Watch pleit voor toegankelijkere, efficiëntere 

en onafhankelijkere klachtenprocedures. 

 

Wat denkt u van dat rapport? Is de procedure om 

een klacht in te dienen wegens schending van de 

integriteit te ingewikkeld en ontmoedigend? 

 

10.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Je rejoins les conclusions du rapport de Police 

Watch. La police intégrée offre plusieurs possibilité 

de dépôt de plainte pour atteinte à l'intégrité de la 

part des services de police, notamment via les 

services de contrôle interne de chaque zone locale 

ou unité fédérale, via l'Inspection générale (AIG) ou 

le Comité P. Il existe aussi sur le site de la police 

fédérale un formulaire de plainte contre les services 

de police qui contient toutes les informations utiles. 

 

 

L'accessibilité et la confiance dans les plaintes sont 

des points d'attention constants. La gestion des 

plaintes orientée client est un objectif stratégique de 

la note de politique d'intégrité de la police fédérale. 

Elle vise une meilleure visibilité et disponibilité du 

guichet unique des plaintes pour les citoyens, 

l'enregistrement de celles-ci, leur délai de traitement 

et leur suivi qualitatif, les relations constructives 

avec les organes de contrôle et Unia, ainsi qu'un 

rapport annuel avec des recommandations.  

 

10.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): Ik 

onderschrijf de conclusies van het rapport van 

Police Watch. De geïntegreerde politie biedt 

verscheidene mogelijkheden om een klacht in te 

dienen wegens integriteitsschending door de 

politiediensten, meer bepaald via de interne 

controledienst van elke lokale politiezone of 

federale eenheid, via de Algemene Inspectie (AIG) 

of het Comité P. Op de website van de federale 

politie staat er ook een formulier om een klacht in te 

dienen tegen de politiediensten, met alle benodigde 

informatie. 

 

De toegankelijkheid en de vertrouwelijkheid van de 

klachten zijn voortdurende aandachtspunten. Een 

klantgericht klachtenbeheer is een strategische 

doelstelling van de nota Integriteitsbeleid van de 

federale politie. Er wordt gestreefd naar een betere 

zichtbaarheid en beschikbaarheid van het uniek 

klachtenloket voor burgers, de klachtenregistratie, 

de doorlooptijd en de kwalitatieve opvolging van 

klachten, de constructieve relaties met de 

controleorganen en Unia, en een jaarverslag met 

aanbevelingen. 

 

10.03  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Je suis ravi que 

nous partagions le même avis et je salue les 

réponses apportées à ce problème. L'intégrité de la 

police est fondamentale, vis-à-vis des victimes mais 

aussi au sein de l'institution même. Certains 

policiers ne dénoncent pas leurs collègues par peur 

des représailles. Il faut les aider. Nous avons 

déposé une proposition de loi pour créer une ligne 

verte anonyme, traitée par le Comité P. Cela ferait 

pression sur les membres du personnel de police 

qui ne respectent pas les règles. J'espère que vous 

soutiendrez notre texte.  

 

10.03  Nabil Boukili (PVDA-PTB): Het verheugt me 

ten zeerste dat we op één lijn zitten en ik ben vol lof 

over de aangereikte oplossingen voor dat probleem. 

De integriteit van de politie is essentieel, ten 

aanzien van slachtoffers, maar ook intern. Sommige 

politieagenten dienen geen klacht in over hun 

collega's uit angst voor represailles. Die personen 

moeten geholpen worden. We hebben een 

wetsvoorstel ingediend met betrekking tot het 

instellen van een anoniem groen nummer, dat 

behandeld wordt door het Comité P. Dat zou druk 

leggen op de personeelsleden van de politie die 

zich niet aan de regels houden. Ik hoop dat u onze 

tekst zult steunen.  

 

L'incident est clos. Het incident is gesloten. 
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11 Question de Nicolas Parent à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "Le statut des agents Securail" (55028529C) 

 

11 Vraag van Nicolas Parent aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Het statuut van de 

Securailagenten" (55028529C) 

 

11.01  Nicolas Parent (Ecolo-Groen): Lors du 

contrôle de l'exercice de leurs compétences, le 

Comité de contrôle des services de police a relevé 

des agents de Securail identifiés comme agents de 

gardiennage et non de sécurité, des directives 

internes trop théoriques, une collaboration 

problématique avec la police, etc. Résoudre cela 

améliorerait leur sécurité et celle des voyageurs. 

 

 

 

 

En commission Mobilité, le ministre Gilkinet a dit 

avoir saisi le Comité consultatif de la sécurité privée 

pour analyser les tâches entre la police et les 

agents de sécurité privée, la législation sur les 

agents de Securail, leur défense, leur uniforme et 

leurs badges, et l'opportunité d'une évolution de la 

loi. Il est en contact avec vous pour réviser la 

circulaire Duquesne répartissant les tâches entre 

les polices locale et ferroviaire dans les gares et les 

trains. 

 

 

 

 

Comment résoudrez-vous les difficultés des agents 

de Securail? 

 

Où en est la révision de la circulaire Duquesne et 

quand sera-t-elle prête? 

 

11.01  Nicolas Parent (Ecolo-Groen): Bij het 

toezichtsonderzoek naar de wijze waarop de 

Securailagenten hun bevoegdheden uitoefenen, 

heeft het Vast Comité van Toezicht op de 

politiediensten vastgesteld dat die agenten eerder 

als bewakingsagenten aanzien worden en niet als 

veiligheidsagenten, dat de interne richtlijnen te 

theoretisch zijn, dat de samenwerking met de politie 

problematisch verloopt enz. Die problemen 

oplossen zou de veiligheid van de Securailagenten 

en die van de reizigers ten goede komen. 

 

In de commissie voor Mobiliteit heeft minister 

Gilkinet verklaard dat hij de Adviesraad voor private 

veiligheid gevraagd heeft de taakverdeling tussen 

de politie en de private veiligheidsagenten te 

analyseren, de wetgeving met betrekking tot het 

werkingskader van de Securailagenten, hun 

verdedigingsmiddelen, hun uniform en kenteken 

tegen het licht te houden en na te gaan of de wet 

gewijzigd moet worden. Hij staat met u in contact 

met het oog op de herziening van de omzendbrief-

Duquesne, waarin de taken tussen de lokale politie 

en de Spoorwegpolitie in de stations en treinen 

verdeeld worden. 

 

Hoe zult u de moeilijkheden die de Securailagenten 

ondervinden, oplossen? 

 

Hoe staat het met de herziening van de 

omzendbrief-Duquesne en wanneer zal die 

afgerond zijn? 

 

11.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Le SPF Intérieur évalue le rapport du Comité P. 

Cependant, la loi sur la sécurité privée et 

particulière ne fait pas obstacle aux deux services 

interrogés pour exécuter les recommandations du 

Comité P. L'enquête a constaté que les agents de 

sécurité ne connaissent pas assez leurs 

compétences, les utilisent mal ou créent la 

confusion en s'identifiant lors de leurs activités 

d'agents de sécurité comme police judiciaire. 

 

 

 

Le Comité P insiste pour qu'ils évitent de s'identifier 

en cette qualité autrement qu'avec la carte délivrée 

par le SPF Intérieur. 

 

 

Sur le manque de connaissances ou de 

11.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

FOD Binnenlandse Zaken is momenteel bezig met 

de evaluatie van het rapport van het Comité P. 

Niettemin verhindert de wet tot regeling van de 

private en bijzondere veiligheid beide diensten niet 

om de aanbevelingen van het Comité P uit te 

voeren. Tijdens het onderzoek werd er vastgesteld 

dat de veiligheidsagenten niet voldoende op de 

hoogte zijn van hun bevoegdheden, ze niet op de 

juiste manier gebruiken of verwarring zaaien door 

zich tijdens hun activiteiten als veiligheidsagent te 

identificeren als leden van de gerechtelijke politie. 

 

Het Comité P dringt erop aan dat zij zich uitsluitend 

aan de hand van de door de FOD Binnenlandse 

Zaken afgeleverde kaart in de hoedanigheid van 

veiligheidsagent identificeren. 

 

Wat het gebrek aan praktische kennis en 
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compétences pratiques, c'est aux services de 

sécurité d'élaborer des solutions. Mon 

administration leur demandera comment ils se 

conformeront aux recommandations du Comité P. 

 

 

Sur la révision de la circulaire Duquesne, la police 

fédérale doit me présenter un projet validé par la 

CPPL. Un consensus est atteint quant à la 

spécialisation de la police ferroviaire, mais on étudie 

encore la mise à disposition des images de 

vidéosurveillance de la SNCB. Des réunions auront 

lieu cet été à ce sujet. 

 

vaardigheden betreft, staat het aan de 

veiligheidsdiensten om oplossingen uit te werken. 

Mijn administratie zal hun vragen hoe ze van plan 

zijn om zich naar de aanbevelingen van het 

Comité P te schikken.  

 

Inzake de herziening van de omzendbrief-

Duquesne moet de federale politie me een door de 

VCLP goedgekeurd ontwerp voorleggen. Er werd 

een consensus bereikt met betrekking tot de 

specialisatie van de Spoorwegpolitie, maar men 

buigt zich momenteel nog over de 

beschikbaarstelling van de 

camerabewakingsbeelden van de NMBS. Daarover 

zullen er deze zomer vergaderingen plaatsvinden.  

 

11.03  Nicolas Parent (Ecolo-Groen): Le partage 

des compétences entre la Police des chemins de 

fer et Securail est fondamental pour renforcer la 

sécurité sur le rail, nécessaire si on veut plus de 

voyageurs et de personnel dans les trains. Le 

personnel de Securail demande une définition claire 

de ses missions. 

 

Je vous réinterrogerai donc à la fin de l'été sur ce 

dossier. 

 

11.03  Nicolas Parent (Ecolo-Groen): Het delen 

van bevoegdheden tussen de Spoorwegpolitie en 

Securail is van fundamenteel belang om de 

veiligheid op het spoor te verhogen, wat 

noodzakelijk is als we meer reizigers en personeel 

in de treinen willen. Het Securailpersoneel vraagt 

een duidelijke taakomschrijving. 

 

Ik zal u dan ook aan het eind van de zomer opnieuw 

vragen stellen over dit dossier. 

 

L'incident est clos. 

 

Het incident is gesloten. 

 

12 Question de Daniel Senesael à Annelies 

Verlinden (Intérieur et Réformes institutionnelles) 

sur "Les bandes de motards" (55028579C) 

 

12 Vraag van Daniel Senesael aan Annelies 

Verlinden (Binnenlandse Zaken en Institutionele 

Hervormingen) over "Motorbendes" (55028579C) 

 

12.01  Daniel Senesael (PS): Début mai, une 

agression d'une rare violence s'est produite à 

Tournai. Des Hells Angels ont porté des coups de 

marteau à des membres des Bandidos, une bande 

de motards rivale. Ces bandes représentent un 

danger pour notre État de droit.  

 

Y a-t-il des directives de police portant sur les 

bandes de motards, tant pour lutter contre leurs 

méfaits que pour les suivre et les surveiller? Avec le 

ministre de la Justice et la Sûreté de l'État, 

envisagez-vous des mesures particulières? 

Discute-t-on de ce problème avec les pays 

limitrophes?  

 

12.01  Daniel Senesael (PS): Begin mei was 

Doornik het toneel van een ongezien gewelddadige 

aanval. Leden van de Hells Angels gingen leden 

van de Bandidos, een rivaliserende motorbende, 

met hamers te lijf. Die bendes vormen een gevaar 

voor onze rechtsstaat. 

 

Beschikt de politie over richtlijnen met betrekking tot 

de aanpak van die motorbendes, zowel wat de 

bestrijding van hun wandaden als de opvolging en 

surveillance ervan betreft? Overweegt u om samen 

met de minister van Justitie en de Veiligheid van de 

Staat specifieke maatregelen te nemen? Wordt er 

met onze buurlanden over dat probleem overleg 

gepleegd? 

 

12.02  Annelies Verlinden, ministre (en français): 

Les directives pour le suivi des bandes de motards 

criminelles sont reprises dans la COL 6/2009 

confidentielle. Le service Highsider de la DG SOC 

est chargé de leur surveillance. À la police fédérale, 

la DAO s'occupe du suivi de police administrative 

des clubs de motards. La COL 6/2009 est en cours 

de révision: elle mettra l'accent sur l'approche 

commune de la police judiciaire et de la police 

12.02 Minister Annelies Verlinden (Frans): De 

richtsnoeren voor de monitoring van criminele 

motorbendes zijn opgenomen in de vertrouwelijke 

omzendbrief COL 6/2009. De dienst Highsider van 

DJSOC staat in voor het surveilleren van die 

bendes. Bij de federale politie houdt de DAO zich 

met de bestuurlijke politionele opvolging van 

motorclubs bezig. De omzendbrief COL 6/2009 

wordt momenteel herzien: de nadruk zal gelegd 
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administrative. Outre empêcher l'installation et 

l'expansion des bandes, il s'agit aussi d'appliquer 

une politique de poursuites plus uniforme.  

 

 

 

Une collaboration entre les pays limitrophes existe 

pour lutter contre les bandes de motards 

criminelles. On échange les données sur le 

phénomène et discute de solutions communes. 

Toutefois, nous n'avons pas retenu l'interdiction 

civile des bandes comme en Allemagne ou aux 

Pays-Bas, car cela rend le suivi de leurs membres 

presque impossible.  

 

worden op de gezamenlijke aanpak van de 

gerechtelijke en de bestuurlijke politie. Er moet niet 

alleen verhinderd worden dat bendes opgericht 

worden of zich uitbreiden, maar er moet ook een 

eenvormiger vervolgingsbeleid gevoerd worden. 

 

We werken samen met onze buurlanden in de strijd 

tegen criminele motorbendes. Er worden gegevens 

uitgewisseld en gemeenschappelijke oplossingen 

besproken. In tegenstelling tot Duitsland en 

Nederland hebben we echter niet gekozen voor een 

civielrechtelijk verbod op motorbendes, omdat het 

dan bijna onmogelijk wordt hun leden te volgen.    

 

L'incident est clos. 

 

Le président: Les questions nos 55028658C de 

M. Delizée, 55028805C, 55028806C, 55028807C et 

55028808C de M. Senesael, 55028826C de 

Mme Goethals et 55028859C de M. Moyaers sont 

reportées. 

 

Het incident is gesloten. 

 

De voorzitter: De vragen nrs. 55028658C van de 

heer Delizée, 55028805C, 55028806C, 55028807C 

en 55028808C van de heer Senesael, 55028826C 

van mevrouw Goethals en 55028859C van de 

heer Moyaers worden uitgesteld. 

 

La réunion publique de commission est levée à 

13 h 58. 

 

De vergadering wordt gesloten om 13.58 uur. 

 

 


